
北京国安队25日在客场1 ∶3
负于青岛海牛队。 在赛后的发布
会上， 北京队主帅门佐说： “比
赛输了， 我说话要注意。” 很显
然荷兰人感受到了压力。 前三场
不胜在北京队的历史上并不是第
一次见到， 最惨的一次是2000年
乔利奇的开局三连败。 今年球队
在中超开局阶段虽然还没有差到
那个地步， 但2平1负的成绩确实
距离球迷期待相距甚远。 北京队
正在面临一场危机， 如果周六不
能击败山东泰山队， 这个危机会
加深。

三场比赛可以看做一个 “小
阶段” 来总结。 北京队三场比赛
都排出了433阵型， 看上去三场
球的战术统一， 但是又让人找不
到球队的真正思路。 最典型的例
子就是球队的几名外援， 他们几
乎没有起到外援应该有的作用。
不能说北京队的外援是水货， 虽
然他们没有奥古斯托、 巴坎布、
比埃拉的名气， 但也都不是泛泛
之辈。 像德索萨效力于贝西克塔
斯、 阿代米效力于萨格勒布迪纳
摩， 他们所效力的俱乐部， 在各
自联赛中都是绝对的豪门， 偶尔

还会在欧战有不错的表现。 想想
看， 青岛队有的外援是从俄罗斯
次级联赛引进的， 到了场上却非
常管用。 而北京队的外援们给人
最突出印象就是 “不好用”， 不
要说和奥古斯托、 比埃拉比， 就
是和当年的巴塔拉、 德扬都没法
相提并论。 现在还很难说是这几
名外援特点的问题， 还是主教练

没有把这些人用对地方。 比如曾
是萨格勒布迪纳摩功勋球员的阿
代米， 三场比赛他踢的都是介乎
于侧后腰和前腰之间的位置， 比
赛中他非常积极地前插， 试图成
为中锋之外禁区里的第二个点。
但似乎自相矛盾的是， 作为中场
外援 ， 阿代米很少持球制造威
胁， 看不到他的组织和突破。 北

马其顿人就像是一辆空驶且甩站
的 “公交车”， 看上去开得很快，
但这样的 “公交车” 能给 “公交
公司 ” 在 “运营 ” 上带来什么
呢？ 球队买外援是为了寻找核心
球员， 阿代米这么踢， 可真是一
点儿核心味道都没有。

对阵青岛队的比赛， 虽然德
索萨取得了一粒入球， 但他和恩
加德乌配合造成失误， 直接导致
了丢分。 德索萨、 恩加德乌不存
在阿代米那样位置上的疑问， 德
索萨就是居中后腰， 恩加德乌就
是中后卫。 但至少在前三场比赛
中， 两人并没有表现出过人的实
力。 德索萨防守还可以， 不过在
居中后腰这个位置上， 他很难起
到节拍器的作用。 对青岛队时，
门佐把张稀哲调回到中场， 其实
就是想加强中场的传威胁球能
力。 有俩中场外援还传不出威胁
球， 这听上去有些不可思议。 恩
加德乌可能是到队比较晚的原
因， 他和后腰以及后卫线之间配
合还很不默契， 但愿在相互熟悉
之后， 喀麦隆人的发挥能再好一
些。 阿德本罗和姜祥佑这两个去
年在队里的 “老” 外援， 他们的

表现反差很大。 阿德本罗还是执
着地 “抱着边突”， 突破的成功
率时高时低。 反倒是姜祥佑在这
三场替补上场之后， 给对方防线
制造了不小的威胁。 韩国人显然
更能融入到球队的体系， 他肯为
队友去跑出空当。 姜祥佑是几位
外援里资历较为一般的， 他的上
场时间最短 ， 可表现却是最好
的。 其实姜祥佑的问题， 也出现
在本土球员身上， 有些位置的人
员是不是队里最适合打首发的？
这值得商榷。

北京队对青岛队赛后谢场，
听到了远征的国安球迷表达对个
别球员的不满， 国安球迷有权做
出这样的表达， 这样的表达也基
本符合这两年场上所呈现出来的
东西。 很难指望球迷的呼声会改
变什么， 转会窗已经关闭， 球队
至少这半年不可能通过引援改善
什么了。 主教练也好、 新引进的
外援也罢， 他们必须拿出更好的
表现以 “自救”。 三场比赛交了
学费， 想必教练和外援也应该知
道该去做些什么。 周六面对刚刚
取胜、 状态回暖的山东队， 北京
队将帅需要让球迷看到进步。

北京男篮休赛期
首要任务是确定教练组
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□本报记者 段西元

由文化和旅游部、 北京市人
民政府举办的新时代舞台艺术优
秀剧目展演近期正在上演， 好戏
连台、精彩不断。展演涵盖文化和
旅游部6家直属文艺院团及25个
省（区、市），共有61部新时代以来
创作的优秀作品和恢复的经典保
留艺术佳作。

本次展演参演剧目涵盖戏
曲、话剧、儿童剧、歌剧、舞剧、音
乐剧、歌舞晚会、交响乐、杂技剧
等多个艺术门类， 代表了近10年
来我国舞台艺术最高水准， 可谓
新时代中国文艺百花齐放、 勇攀
高峰的生动写照。

创造新时代红色经典

新征程呼唤新经典。 广大文
艺工作者坚定文化自信， 把握艺
术规律，传承红色基因，努力创造
属于新时代的红色文艺经典。

本次展演的红色题材作品量
大质优，不少作品曾获得“五个一
工程”奖、文华大奖。从内容看，既
有复排的红色经典 《奇袭白虎
团》，也有新创作的弘扬“红船精
神”的《红船》、展示军民鱼水情的
《沂蒙山》。从作品类型看，既有京
剧、川剧、越剧、锡剧、昆曲、赣南
采茶戏，也有歌剧、话剧、音乐剧、
杂技剧。

讴歌革命英雄人物的作品内
涵丰富。比如，碗碗腔《骄杨之恋》
用独特视角展示杨开慧烈士的心

路历程；川剧《江姐》在讲述惊险、
紧张的地下斗争同时， 展现深沉
动人的夫妻感情；昆剧《瞿秋白》
以虚实交织、亦真亦幻的方式，带
领观众走进烈士崇高的精神世
界。

值得一提的是， 有些作品在
选材、形式等方面大胆尝试。越剧
《枫叶如花》引入谍战元素，杂技
剧《战上海》将红色文化、海派文
化、江南文化进行深度融合，赣南
采茶戏《一个人的长征》融入喜剧
元素， 引领观众在轻松幽默的剧
情中感受信仰的力量。

描绘新时代精神图谱

展现新时代发展成果， 描绘
新时代精神图谱， 这次展演中许
多现实题材作品让观众眼前一
亮———既有对乡村振兴、 科教兴
国等国家战略以及“一带一路”倡
议的呼应， 也有对黄旭华、 刘永
坦、 张桂梅等英模人物的艺术呈
现， 还有对普通人酸甜苦辣生活
的精彩描写。

以人民为中心， 与时代同步
伐。 话剧《塞罕长歌》凸显生态优
先、 绿色发展的时代主题； 歌剧
《天使日记》讲述同心抗疫的动人
故事；交响音画《海峡 海峡》聚焦
海峡两岸的历史变迁。

乡村题材作品有新意、 接地
气。 如秦腔《楷模村》展现新时代
乡村旧貌换新颜，话剧《青松岭的

好日子》阐释“绿水青山就是金山
银山”理念，歌剧《鸾峰桥》讲述从
脱贫走向乡村振兴的故事。

此外，彩调剧《木匠哥的钢琴
梦》、锡剧《装台》、越剧《钱塘里》
等作品， 通过讲述普通人的烟火
生活，让人感受到，在这个伟大时
代，只要坚实努力、奋斗不止，任
何人都能实现梦想。

激发新时代文艺创新活力

话剧《于成龙》展示清初名臣
于成龙以民为本、勤政清廉、敢于
担当的为官之道，淮剧《范公堤》
讲述范仲淹为解海潮之患， 全力
修堤佑护沿海百姓……从历史观
望当下。

舞蹈诗剧《杨家岭的春天》从
延安经典木刻版画中汲取创作灵
感，舞剧《五星出东方》源于对一
件出土文物的艺术想象， 歌仔戏
《侨批》取材于海外华侨寄回家乡
的“银、信合一”特殊信件……情
怀与创意对接，让人印象深刻。

舞蹈诗剧 《只此青绿———舞
绘〈千里江山图〉》，则以意念的流
动构建起全剧精神世界； 莆仙戏
《踏伞行》，将莆仙戏传统经典《蒋
世隆》《双珠记》 的局部加以重新
结构， 并增添了关键性的戏剧内
容，令人耳目一新。

专家表示， 本次展演为舞台
艺术的创新创造提供了有益经验
和借鉴。 据新华社

艺术为民，唱响主旋律

新华社电 北京首钢男篮
近 日 举 行 了 2022 -2023赛 季
中 国 男 子 职 业 篮 球 联 赛
（CBA） 媒体沟通及球迷答谢
会， 北京首钢篮球俱乐部常
务副总经理张云松表示， 球
队休赛期首要任务是确定教练
团队。

北京队在本赛季CBA联赛
常规赛中取得26胜16负的战绩
成功晋级季后赛， 并在季后赛
首轮12进8附加赛中以两场大
胜淘汰吉林九台农商行队。 四
分之一决赛中， 北京队连续两
场不敌卫冕冠军辽宁沈阳三生
队， 止步八强。

虽然未能闯入四强， 张云
松还是表示： “从本赛季最终
的表现和状态来说， 球队达到
了 （赛季初） 设立的目标。”

进入休赛期 ， 张云松表
示， 目前球队最重要的任务是
确定新赛季教练组。 本赛季，
北京队在常规赛第三阶段中期
换帅， 助理教练莱登执掌教鞭
后， 球队在进攻端有所改观，
赢下了常规赛最后七轮比赛中
的六场。 谈及新的教练人选，

张云松表示， 俱乐部目前有莱
登留任 、 选择新的教练等方
案， 还需结合球队自身情况以
及未来技战术发展趋势等因素
进行探讨。

除了组建教练组， 北京队
面临大范围的续约和引援工
作。 这个夏天， 包括方硕、 范
子铭、 雷蒙在内的十名国内球
员合同将到期。 对此， 张云松
表示将保留球队主要框架， 并
尽力补强阵容。 此外张云松表
示， 球队需在外援位置上进行
升级， “我们会通盘考虑， 他
们 （外援） 既要有得分能力，
也要符合球队的整体打法、 气
质和要求”。

除已披上国家队战袍的曾
凡博外， 北京队其他年轻球员
本赛季未获得太多出场机会 。
对此， 张云松认为年轻人需要
足够努力， 证明自己的能力来
获取上场时间。 “老队员不会
为了 （给） 年轻球员腾地方而
放弃比赛的机会， 而是需要年
轻人不断地挑战 ， （新老球
员） 相互促进、 提高。” 张云
松说。

新华社电 国际足联近日
宣布， 多个国家有意申办2027
年女足世界杯， 女足的世界影
响力正在扩大。

目前， 比利时、 德国和荷
兰 （联合申办）， 美国和墨西
哥 （联合申办）， 巴西 （单独
申办） 和南非 （单独申办） 均
表达了申办2027年女足世界杯
的意愿。

国际足联将向这些国家的
足协寄送申办协议， 有兴趣的

国家需要在今年5月19日之前
回复确认， 国际足联将在明年
5月17日决定承办方。

已经表达申办意愿的足
协隶属欧足联、 非洲足联、 北
中美及加勒比足联和南美足
联， 加之今年的女足世界杯将
在澳大利亚 （其足协隶属亚
足联） 和新西兰 （其足协隶属
大洋洲足联 ） 举行 ， 证明这
项 赛事的世界影响力正在扩
大。

本报讯 （记者 周美玉 ）记者
近日获悉，为助力职工健康生活、
快乐工作，北京地铁公司工会于4
月至10月组织举办首届“畅通杯”
职工健身运动会。

本届运动会历时6个月，采取
公司总部、所属单位、工会小组多
层级组织，以及在体育场开展“线

下比赛”、通过“奋进新征程”小程
序进行“线上积分”的模式，鼓励
引导职工广泛参与。 比赛项目由
个人项目、 工会小组集体项目和
所属单位积分项目3大板块组成，
设跳绳、踢毽、趣味投壶、联心致
远、轨道运输、十指连心等21个子
项目。 “健康和娱乐并重，运动和

趣味同行， 提升了职工的参与积
极性。 ”北京地铁公司工会相关负
责人表示。

此外， 北京地铁公司工会今
年还将举办“奋进新时代”职工歌
手大赛、第四届“畅通杯”职工乒
乓球比赛等活动， 不断加强职工
文体活动趣味性。

北京国安须拿出更好的表现让球迷看到进步

———新时代舞台艺术优秀剧目展演巡礼

多国有意申办
2027年女足世界杯

首届“畅通杯”职工健身运动会举行

张云松：

北京国安队球员阿代米 （左二） 在比赛中带球突破


